

ESTEPA-UV Y EL AYUNTAMIENTO DE RIBA-ROJA DE TÚRIA

Consejo local para la implantación de la Agenda 2030

El pasado 11 de diciembre tuvo lugar la segunda convocatoria del “Consejo local para la implantación de la Agenda 2030”. El equipo técnico de la Universitat de València que realiza el seguimiento del PlanRiba-Plus pertenece a este Consejo desde su creación en el año 2023. En la reunión se expusieron los principales trabajos realizados por el referido equipo investigador durante el seguimiento del año 2024:

1. Cálculo de los indicadores que componen el PlanRiba y el PlanRiba-Plus. Hasta el momento se han obtenido el 80% de los indicadores del primer documento y el 76% del segundo.
2. Plan de comunicación donde destacan los boletines informativos elaborados por el propio equipo investigador de manera trimestral. Estos documentos, publicados en la web municipal, recogen

las noticias más relevantes de la localidad, así como otra información de interés, como datos de indicadores del seguimiento efectuado y otras tareas abordadas por el referido equipo técnico.

3. Elaboración de un Sistema de Información Geográfica de libre acceso del municipio, conformado por 40 variables de diversa temática.
4. Cálculo de indicadores de la Guía para el seguimiento de la Agenda 2030 en el ámbito local, editada por la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), en colaboración con la Secretaría de Estado para la Agenda 2030. El equipo técnico ha realizado una comparativa entre los indicadores de la referida Guía y los recogidos en el PlanRiba-Plus. Además, ha calculado más del 90% de los indicadores del set mínimo de la Guía.
5. Organización de una mi-

crocredencial formativa durante el mes de septiembre, ofrecida por el Servicio de Formación Permanente e Innovación Educativa de la Universitat de València. Fue efectuada en colaboración con el Ayuntamiento de Riba-roja y LABORA, y estuvo focalizada en la aplicación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible a escala municipal.

6. Elaboración y diseño de una publicación que analiza las actuaciones vinculadas con el proceso de seguimiento del PlanRiba-Plus durante los dos primeros años de ejecución. La presentación de la publicación fue aplazada como consecuencia de las incidencias derivadas de la DANA del 29 de octubre. La nueva fecha de presentación está por determinar.
7. Informe Voluntario Local, de carácter anual.

COMERCIO

Segunda edición del “Bono Comercio”

Durante el pasado mes de noviembre, el Ayuntamiento de Riba-roja de Túria publicó las subvenciones correspondientes a la segunda edición del “Bono Comercio”. El Consistorio, con objeto de dinamizar la actividad económica del municipio y apoyar la competitividad de los pequeños establecimientos, ha impulsado esta campaña promocional, en la que se consigue un bono de 100€ aportando 50€.

La iniciativa es consecuencia de la colaboración entre la Cámara de Valencia, Agrupa (Asociación de Comerciantes y Profesionales de Riba-roja de Túria) y Caixa Popular. Este programa tiene como objetivo impulsar el consumo y fortalecer la economía local, ya que el dinero subvencionado únicamente puede utilizarse en comercios ubicados en el municipio.

De los 2.500 bonos emitidos, 200 fueron destinados a personas mayores de 65 años, con la finalidad de mitigar la brecha digital de la población mayor de la localidad. El alcalde de Riba-roja, Robert Raga, ha recalorado la importancia del comercio local: “somos plenamente conscientes de que el comercio de proximidad es clave para la generación de riqueza de un municipio”.

De los 2.500 bonos emitidos, 200 fueron destinados a perso-



INDUSTRIA

La I Mancomunitat Industrial A3 cada vez más cerca

El pasado mes de octubre se efectuó la aprobación provisional por mayoría de la memoria justificativa y del proyecto de estatutos de la I Mancomunitat Industrial A3. Así, Riba-roja, Cheste y Loriguilla sellan la colaboración supramunicipal para el desarrollo de proyectos e iniciativas conjuntas, con objeto de posicionar esta zona como destino atractivo para la inversión industrial.

El área industrial A3 dispone de una superficie de aproximadamente 14 millones de m² de suelo industrial urbanizado, de los que 8 están desarrollados y 6, en proceso. Se trata de un enclave logístico fundamen-

tal para la provincia de Valencia, debido a su confluencia con la autovía A-3 y el Bypass.

La Mancomunitat dispondrá de una estructura jurídica propia, una gestión eficiente y autónoma. Robert Raga, alcalde de Riba-roja, ha recalorado que la nueva entidad “permitirá la consolidación de esta gran área industrial como referente nacional e internacional”.



EMPLEO

Fomento del empleo inclusivo

El CEE Waycess, del Grupo Improving, y el Ayuntamiento de Riba-roja de Túria firman un acuerdo para fomentar el empleo inclusivo. La empresa actualmente proporciona trabajo a unas 200 personas con necesidades especiales, de las que 31 son de Riba-roja de Túria.

Esta colaboración se enmarca en el proyecto municipal Ribactiva Integra, que trabaja en la orientación e intermediación

laboral para fomentar la incorporación al mundo del trabajo de personas que, por su condición, suelen tener mayores dificultades.

José Ángel Hernández, concejal de Fomento Económico, ha destacado que uno de los objetivos del Ayuntamiento es reducir la tasa de desempleo en personas con diversidad funcional en un 10% durante 2024, contribuyendo a su inclusión social y económica.



LA DANA

Actualización del SIG de Riba-roja de Túria con información de la DANA

El Sistema de Información Geográfica (SIG) del término municipal de Riba-roja de Túria, elaborado por el Equipo Técnico de la Universitat de València que realiza el seguimiento del Plan Estratégico, ha incorporado recientemente información sobre la DANA ocurrida el pasado 29 de octubre.

En este sentido, el referido equipo investigador ha incorporado la superficie afectada en el municipio a la base de datos existente, de modo que es posible visualizar las áreas damnificadas en el término, entre las que resaltan el Polígono Industrial de la Reva y el Parque Natural del Túria.



EL DATO DEL MES

1 EL ÍNDICE DE DEPENDENCIA CONTINÚA DISMINUYENDO EN RIBA-ROJA La Generalitat Valenciana ha dado a conocer los datos municipales referentes al índice de dependencia del año 2023. En Riba-roja, este índice se sitúa en 44,1%. De este modo, otro año más, y ya van cuatro seguidos, el municipio presenta un valor menor a la anualidad anterior, ya que en 2022 el índice era de 44,5%, mientras que en 2019 representaba un 45,6%.





PROYECTOS E INICIATIVAS LOCALES

Premios EcoRiba



El pasado 12 de diciembre tuvo lugar la sexta edición de los Premios EcoRiba en el Castell de la localidad. Este certamen tiene como finalidad reconocer los proyectos e iniciativas locales que contribuyen a la conservación, protección y difusión de los valores ambientales.

Estos galardones están dotados económicamente con un primer premio fijado con 1.500 euros para cada una de las categorías, además de otros 500 euros para el finalista de la categoría EcoRiba Educativo. Las entidades premiadas han sido las siguientes:

- El premio EcoRiba Circular ha recaído en el Grupo Logística Chema Ballester S.L., por la implantación de iniciativas en eficiencia energética, reducción de residuos y minimización de emisiones de CO₂.
- En la categoría de EcoRiba Paisaje se ha premiado a la asociación Cáritas Riba-roja en la sección de Cáritas Natura con el proyecto de Repoblación y Apadrinamiento en el Parque Natural del Túria.
- El primer premio de EcoRi-

ba Educativo recayó en el CEIP Cervantes por su proyecto 'Plantem i contribuïm a conservar les gallines en extinció'. El segundo premio, ex aequo, ha sido para el Colegio Asunción de Nuestra Señora por su proyecto 'CultivUP, pico y pala' y el Colegio Internacional Entrenaranjos, por su compromiso con la sostenibilidad ambiental y del entorno, con una serie de proyectos innovadores dirigidos al alumnado y a las familias, a través de siete iniciativas clave

- En la categoría de EcoRiba Difusión el galardón ha sido para Rocio Vidal, La Gata de Schrödinger, fundadora del canal de YouTube con más de 180.000 suscriptores, a través del cual difunde contenido sobre ciencia y pensamiento escéptico con toques de humor y crítica social.

El alcalde de la localidad, Robert Raga, recaló que estos premios "son un reconocimiento al trabajo bien hecho, a los proyectos y las iniciativas locales destinadas al respeto y fomento de los criterios basados en la sostenibilidad y eficiencia energética".

EMPRESAS

Riba-roja genera un impacto de 1'5 millones de euros entre las empresas locales con los planes municipales de ayudas para la mejora en viviendas

Los tres planes de ayudas económicos impulsados por el Ayuntamiento de Riba-roja de Túria durante los últimos años han generado un movimiento económico en la localidad de hasta 1,5 millones de euros entre las empresas locales, con un total de 278 concesiones de particulares de viviendas y edificios plurifamiliares. La aportación del Ayuntamiento ha alcanzado un total de 511.772 euros desde 2018 y hasta el ejercicio del pasado año 2023.

La convocatoria del año 2018 supuso un desembolso de

51.636 euros dirigido a las fachadas de las viviendas ubicadas en el término municipal. Al año siguiente, se concedieron otros 124.253 euros en ayudas para la rehabilitación de las fachadas y para la elaboración de los preceptivos informes de evaluación de los edificios y las viviendas del término. Durante ambos ejercicios se generó un movimiento de 533.000 euros en la localidad gracias a las ayudas repartidas en los planes municipales. A lo largo de los años 2020 y 2021 se generó un mo-

RECONSTRUCCIÓN

Riba-roja de Túria reconstruirá el Pont Vell dañado por la DANA



El paso de la DANA durante el pasado mes de octubre ha provocado graves daños en el Parque Natural del Túria, entre los que se encuentra la destrucción de una parte del Pont Vell, datado a mediados del siglo XVI y que constituye uno de los bienes patrimoniales más emblemáticos de la localidad. Se trata del puente más antiguo existente en la actualidad entre la ciudad de València y Ademuz.

Este bien patrimonial forma parte, además, del itinerario turístico diseñado por el Ayuntamiento de Riba-roja, y es un elemento fundamental para la

población, ya que conectaba con el área recreativa localizada en las inmediaciones del río Túria.

La primera fase del programa de reconstrucción se focaliza en una evaluación profesional del estado actual del puente, con el fin de extraer conclusiones sobre la situación de este Bien de Relevancia Local (BRL) y analizar las actuaciones a ejecutar.

Robert Raga, alcalde de la localidad, ha recalado que el Pont Vell "se volverá a recuperar como patrimonio local, muy querido por todos los vecinos y que forma parte de nuestra historia".

ÍNDICE DE ENVEJECIMIENTO

La población de Riba-roja cada vez es más mayor

La Generalitat Valenciana ha dado a conocer los datos referentes al índice de envejecimiento de las localidades valencianas para el año 2023. Este índice hace referencia a la cantidad de población mayor de 65 años del municipio en comparación con las personas con edades entre los 0 y 14 años.

Riba-roja de Túria presenta un valor de 85,5 en 2023, lo que representa un aumento considerable respecto a años anteriores: 63,2 en 2017, 73,1 en 2020 y 82 en 2022. De este modo, el municipio está inmerso en un proceso de envejecimiento poblacional, como también sucede en gran parte del territorio valenciano.

NOTICIAS ODS

14 VIDA SUBMARINA 5ª EDICIÓN "La anguila al mar-La angula al Turia"

El pasado 4 de octubre tuvo lugar la 5ª Edición de la Jornada "La anguila al mar-La angula al Turia", organizada por la Universitat de València en colaboración con el Ayuntamiento de la localidad. La jornada se inició con la presentación de Ángel Morales Rubio, profesor de Química Analítica de la Universitat de València, y Rodolfo Barrera, Doctor en Veterinaria y especialista en acuicultura.

Posteriormente, se realizó la suelta de unos 1.000 ejemplares de angulas en el río Túria, a la altura del Pont Vell de Riba-roja. Estas jornadas constituyen un evento crucial para el medio ambiente ya que la angula es una especie amenazada, por lo que es necesaria su repoblación y renaturalización. Cabe destacar la notable aceptación de esta jornada entre la población, ya que numerosos ciudadanos asistieron para ayudar en esta suelta.



15 VIDA DE ECOSISTEMAS TERRESTRES 17ª EDICIÓN El proyecto "Génesis Túria" recibe el premio Conama 2024

El Ayuntamiento de Riba-roja de Túria fue reconocido el pasado diciembre con una mención especial en la 17ª edición del Congreso Nacional del Medio Ambiente, Conama 2024, celebrado en la capital española bajo el lema "Compartir para avanzar". Los organizadores de este foro reconocieron el programa "Génesis Túria" debido al trabajo en sostenibilidad y recuperación paisajística realizado por el Ayuntamiento. Génesis Túria es un proyecto focalizado en recuperar el paisaje original del río, cuya acción principal es la reforestación de unos 80.000 ejemplares arbóreos, entre los que destacan chopos, olmos, álamos y sauces.

Al acto acudieron el teniente alcalde y concejal de Emergencia Climática, José Luis Ramos,

acompañado del técnico de Medio Ambiente y coordinador del programa, Felipe García, que recibieron una gran ovación en señal de apoyo tras el paso de la DANA, que ha afectado notablemente al Parque Natural del Túria.



13 ACCIÓN POR EL CLIMA RESIDUOS SÓLIDOS URBANOS Riba-roja beneficiará a las personas que reciclen los residuos

El Ayuntamiento de Riba-roja de Túria aprobará en los próximos meses un nuevo contrato de recogida de residuos, en el que se prevé bonificar hasta un 40% de la nueva tasa. Los beneficiarios de estas concesiones serán los ciudadanos que reciclen de manera más activa. Mediante esta iniciativa, el Ayuntamiento busca incentivar el reciclaje responsable y sostenible en la localidad.

En el contrato de recogida de Residuos Sólidos Urbanos (RSU), Poda y Voluminosos se

prevé una bonificación del 20% sobre la cuota para aquellas personas que participen, de manera voluntaria, en el programa de recogida domiciliaria. También repercutirá en un 20% de bonificación para los ciudadanos que participen en programas de uso de técnicas de compostaje.

Robert Raga, alcalde de Riba-roja, ha recalado que esta nueva Ley de gestión sostenible de residuos se debe al "impacto negativo de los residuos en la atmósfera y su incidencia directa sobre el cambio climático".



8 TRABAJO DECENTE Y CRECIMIENTO ECONÓMICO TRABAJO Incremento de los contratos indefinidos

labora ha publicado las estadísticas de los contratos laborales a nivel municipal del primer semestre de 2024. Riba-roja de Túria formalizó 7.444 contrataciones durante este periodo, de los que el 40,9% son indefinidos. El aumento de los contratos de carácter indefinido coincide en el tiempo con la aprobación por parte del Gobierno de la reforma laboral que entró en vigor a mediados del año 2022.

El sector servicios aglutina el mayor número de contratos en Riba-roja, ya que 1.009 se firmaron solamente en el mes de junio., seguidos de los 368 contratos correspondientes al sector de la industria, los 29 en el sector de la construcción y, por último, los 4 de la agricultura. Además, 1.047 contratos se realizaron a jornada completa y los restantes 363 fueron a tiempo parcial.

